

Der Dampfflug.

Die Haide wackelt; sie bebt in ihren Grundfesten. Zuerst hatte es der alte Kammler vom Mallenkampe gemerkt. Er war just dabei gewesen, sich in der Sandwehe den taufeuchten Balg trocken zu laufen, da hielt er inne, setzte sich auf die Sprünge, spielohrte und dachte: „Das ist ja gerade, als wenn die Haide wackelt!“

Sie wackelte wirklich, wackelte so, daß die Mäuse aus den Haideblüten und die Kaninchen aus ihren Bauen fuhren, die Pieper und Haiderchen aufstanden und ängstlich rufend von dannen flatterten, die Moorfrösche in dem Pumpe aufhörten zu murren, der Bock, der langsam und gemessen dahinzog, es auf einmal sehr eilig hatte, und der Mistkäfer, der behäbig den Pottweg entlang krabbelte, vor Entsetzen auf den Rücken fiel und den Starrkrampf bekam.

„Was ist denn das bloß wieder?“ hatte der alte Hase gedacht, als das Klirren und Klappern, Dröhnen und Donnern näher gekommen war und der Boden, auf dem er saß, immer mehr bebte. „Die Haide wackelt wahrhaftig. Sie wackelt ja auch, wenn der alte dummerhaftige Stinkwagen von dem Ziegelwerk da oben vorbeifegt, und letzten Sommer, als das